

Haute Vallée d'Azergues

Lamure-sur-Azergues

Des collégiens de retour d'Auschwitz

Les élèves du collège sont rentrés de leur visite d'Auschwitz et Birkenau profondément émus.

Dans le cadre du voyage-mémoire organisé par le Conseil général du Rhône et l'Association des fils et filles de déportés juifs de France, dix élèves de 3^e du collège ont récemment effectué, aux côtés de leur professeur d'histoire M. Gratier de Saint-Louis, une visite des camps de concentration d'Auschwitz et de Birkenau, en Pologne.

Les dix adolescents, accompagnés par Denis Longin, conseiller général du canton, et par d'autres collégiens rhodaniens, ont entamé ce voyage par une visite guidée du camp d'Auschwitz-1, où ils ont découvert la chambre à gaz n°1 et le four crématoire, la terrible prison du block 11, ou encore l'hôpital où les médecins SS pratiquaient les plus folles expérimentations. Les adolescents ont également été profondément émus par les expositions installées dans les baraquements, où sont figés, pour la postérité, des centaines de portraits de déportés, mais aussi par les monticules de cheveux, de chaussures ou de valises mentionnant le nom d'un



Notre guide, Simon Igel, aux côtés des collégiens.

propriétaire qui ne reviendra jamais. L'après-midi a été consacré à la visite du camp de Birkenau-Auschwitz-2, véritable "usine de

la mort", où ont péri plus d'un million de Juifs et de Tsiganes d'Europe. Accompagnés par Simon Igel, juif d'origine polonaise déporté à Auschwitz en

octobre 1943, les collégiens ont pris conscience de l'ampleur du crime commis en ce lieu. Tatoué du matricule 157085, Simon Igel est parvenu à faire revivre l'émotion qui émane encore de ce lieu aujourd'hui.

Les dix adolescents sont d'ores et déjà au travail pour préparer le n°2 de leur bulletin numérique, un film vidéo retraçant leur périple polonais et une exposition dans le cadre des portes ouvertes du collège. Dans quelques semaines, ils se rendront d'ailleurs dans les studios de Radio Judaïca Lyon, pour "dire l'indicible", interviewés par le journaliste Henri Fitouchi.

Retrouvez l'actualité du groupe "Mémoire de la Shoah" sur <http://memoiredelashoah.blogs.laclasser.com/>

Des ados témoignent : "Nous accusons le coup"

Sylvain : "Parmi la dizaine de blocks visités, un en particulier a retenu mon attention, une salle où nous découvrons une maquette des chambres à gaz et des fours crématoires. Bien préparés psychologiquement par notre professeur, nous accusons le coup... Dans une vitrine, d'étranges boîtes de conserve attirent notre attention... Il s'agit de Zyklon B qui, au contact de l'air, se transforme en gaz, asphyxiant alors les juifs incapables au travail... Mais ce qui allait suivre devait dépasser l'imagination : la salle aux cheveux... Non pas 2 kg de cheveux, ni même 2 m² de cheveux... mais deux tonnes ! Mais le pire, ce sont les petites chaussures en laine d'enfants qui ne savaient encore ni marcher, ni parler et qui, parce qu'ils étaient juifs, ont été condamnés par leurs bourreaux..."

Lou : "A Auschwitz-2, l'un des lieux qui m'a le plus marquée est la "rampe", quai où les juifs arrivaient par milliers en train, mais également les baraquements en bois où les nazis entassaient jusqu'à sept cents déportés. Emouvantes, encore, les ruines des chambres à gaz et des fours crématoires, dont il ne reste aujourd'hui que des débris de vestiaires creusés sous terre, où les déportés se déshabillaient avant le gazage."